



Deuda externa

Bancos dieron a Bolivia un nuevo plazo de seis meses

"Situación obliga al país a que reduzca gastos y aumente ingresos. Debe evitarse déficit de 40 mil millones de pesos"



DESPELIDA.- Beirut 21 (AP).- Un combatiente palestino se despide de su pequeña hija hoy, en la capital libanesa, antes de ser retirado junto con otros elementos de la Organización de Liberación Palestina. Los primeros guerrilleros palestinos partieron por barco en la operación de retirada que durará dos semanas (Radiofoto AP).

Guerrilleros palestinos iniciaron su retirada de la capital libanesa

BEIRUT, 21 (AP).- Con sus amadoras disparando salvajes y a Israel proclamando "aplástate derrotada" de la Organización de Liberación Palestina los primeros guerrilleros palestinos partieron hoy de Beirut por barco en la operación de retirada que durará dos semanas.

distas no israelíes, dijo el Comandante en Tel Aviv. Añadió que los periodistas fueron liberados pero el israelí quedó retenido. No se dieron más detalles.

Los guerrilleros llegarán a Chipre en breve. De allí aviones jordanos e iraquíes los transportarán a Jordania e Irak. Otros 1.000 guerrilleros que irán a Túnez se preparan para partir de Beirut en las próximas 24 horas.

luchadores del Ejército Palestino de Liberación, inicialmente con base en Jordania, y del Frente de Liberación Árabe, partieron en el grupo.

Ante ola terrorista en Perú

Estado de emergencia interpretado como endurecimiento del gobierno

LIMA, 21 (EFE).- La declaración del estado de emergencia en Lima y su extensión por 60 días, para controlar la violencia, tras la asonada terrorista del jueves último, fue interpretada como que el gobierno se ha endurecido.

es grato advertir que la democracia acepta el reto y decide defenderse con la ley como arma.

tablecimientos que quedaron destruidos, dando lugar asimismo, a la fuga de la mayoría de los reclusos del reformatorio limeno de "Maranga", saqueos y el caos en el tránsito.

El presidente peruano, Fernando Belaunde, dijo hoy, a propósito del vandalismo desatado en Lima tras una apogon provocado por los terroristas que "no se llega al gobierno por ese camino".

"Expreso" titula: "Al fin", aludiendo al establecimiento del estado de emergencia en la capital peruana y su puerto.

El periódico izquierdista "El Diario" señala que el estado de emergencia se declaró en una zona que contiene el 25 por ciento de la población de Perú: Lima y Callao, y añade que la política económica gubernamental "tiene directísima responsabilidad por lo que hoy ocurre en el país".

Gobierno anunció ampliación del diálogo con los partidos

El diálogo político que se inició la semana pasada con "los grupos mayores" será ampliado "a todos los partidos que deseen contribuir con sus iniciativas a la solución de los problemas políticos, económicos y sociales del país", anunció el Ministerio del Interior.

Indican que la policía está interrogando al costarricense Manuel Chacón, que fue detenido con explosivos, que llevaba adheridos al cuerpo.

Algunos diarios quieren ver hoy una presunta intervención extranjera en los sucesos violentos del jueves.

Los partidos políticos, por su parte, adelantaron que no están dispuestos "a ninguna nueva conversación con el gobierno", protestan por la aprobación de la Ley Electoral de 1980.

Se atribuye a "Sendero Luminoso" la comisión de los actos terroristas en el Perú, actos que se iniciaron hace dos años en el país, a partir del Departamento de Ayacucho, al suroeste de Lima, y que se mantienen con pertinencia, pese a las batidas policíacas.



ATENCIÓN EN PARÍS.- París 21 (AP).- Especialistas de la Policía Inspeccionan el automóvil junto al cual estalló hoy una bomba en un barrio parisino. La explosión mató a un experto en explosivos e hirió gravemente a otro (Radiofoto AP).

Bolivia logró que los bancos acreedores extranjeros le concedan un nuevo plazo de seis meses para cumplir con sus obligaciones de pago, las mismas que al 16 de agosto eran de 480 millones de dólares.

La información obtenida de fuentes responsables, da cuenta de que el país no hizo ninguna cancelación parcial para obtener el nuevo plazo que fue concedido en atención a que se advirtió que las conversaciones con el Fondo Monetario Internacional están bien encañonadas.

Las obligaciones para las que se había fijado como plazo el 16 de agosto último (480 millones de dólares) resultan del saldo de la reorganización que se hizo en abril de 1980, por 700 millones de dólares.

FMI Y PERSPECTIVAS

De acuerdo a los datos obtenidos por PRESENCIA, las autoridades económicas del país confían lograr del Fondo Monetario Internacional "la carta de intenciones o garantía" en el curso de la segunda quincena del próximo mes de septiembre.

SUBVENCIONES

Para llegar a este programa económico coherente, según admitieron las fuentes entrevistadas, el camino más aconsejable es el de suprimir las subvenciones, principalmente las que se otorga actualmente a los hidrocarburos refinados y a la harina de trigo.

Ante nuevas preguntas sobre la incidencia de la posible elevación del precio de la gasolina, se afirmó que "la gasolina representa en el costo del transporte solamente el ocho por ciento".

Se sostuvo que las subvenciones crean una situación favorable para los "negociados". Se citó que, por ejemplo, en las actuales circunstancias el panadero tiene la opción de obtener muchas más utilidades vendiendo la harina que recibe, con precio subvencionado, que elaborando el pan.

Soyuz T-7 logró acoplarse al laboratorio espacial

MOSCU, 21 (EFE).- Svetlana Savitskaya, segunda cosmonauta de la historia, ha recibido hoy la bienvenida junto con sus acompañantes, Leonid Popov, y Alexander Serebrov, a bordo del "Saliut-7" cuando sus anfitriones, Valentin Lebedev y Anatoli Berezyov, cumplen cien días de permanencia en el espacio.

via corre el riesgo de agotar sus reservas sin reponerlas con nuevas debido a la declinación de los trabajos de exploración, por falta de recursos financieros.

DEFICIT PRESUPUESTARIO

Para mostrar la urgencia de que el país adopte medidas de ordenamiento de su economía, las fuentes dijeron que, de no hacerlo, el presupuesto de la Nación llegará a fin de año con un déficit del orden de los 40 mil millones de pesos, cifra que sería superior en más del 40 por ciento al producto bruto interno (PIB), calculado en 90 mil millones de pesos.

En el gobierno de García Meza

Algunos grupos usaron recursos financieros moralmente vedados

El ex-Ministro de Planeamiento, Adolfo Linares, da a conocer esos hechos en un documento sobre la crisis económica del país.

(ANF).- Durante el Gobierno de García Meza, "determinados grupos que lo componían acudieron a recursos financieros moralmente vedados", afirma el ex-Ministro de Planeamiento del Gobierno de Torrelío, Ing. Adolfo Linares, en un documento en el que analiza la actual situación del país.

Según dicho documento, "la espiral de dificultades en que ingresó el gobierno de García Meza", debido a su cada vez mayor estrechez económica, indujo a determinados grupos que lo componían a acudir a recursos financieros moralmente vedados.

Agrega: "Continuó con el ritmo de demandar y recibir créditos externos cada vez más onerosos y de más corto plazo, destinándolos a fines de todas maneras improductivos y, lo que es peor, utilizándolos en el gasto corriente y en el servicio de intereses de la deuda externa".

El Ing. Linares, que ocupó el Ministerio de Planeamiento durante el Gobierno Torrelío, dio a conocer en el mencionado documento, el "Plan de Acción" que estaba en fase de preparación durante dicho régimen gubernamental.

En dicho plan, se prevé "el regreso al tipo de cambio fijo, tan pronto como existan las divisas para respaldarlo", y propone "una modificación progresiva y rápida de la fórmula 40/60", así como la fórmula



AUDIENCIA.- Castelgandolfo, Italia 21 (AP).- El Papa Juan Pablo II recibió el jueves en audiencia a la Madre Teresa en su residencia de descanso. La Madre Teresa, Premio Nobel de la Paz, visitó Beirut recientemente (Radiofoto AP).

En Cochabamba

Gral. Vildoso afirmó que FF.AA. no tienen ningún candidato oficial

Descartó posibilidad de adelantar las elecciones

COCHABAMBA, 21 (PRESENCIA).- El Presidente de la República, Gral. Guido Vildoso Calderón, dijo que "el gobierno de las Fuerzas Armadas no tiene ningún candidato oficial para las elecciones generales", sustentando ninguna corriente política; sólo desea asegurar comicios libres y democráticos para que el pueblo boliviano pueda elegir a su futuro gobernante.

Indicó que el gobierno "no puede adelantar las elecciones, ya que tiene que regirse a la Constitución Política del Estado que establece por lo menos seis meses de anticipación y no como se quiere tres meses".

LEY ELECTORAL

El Gral. Vildoso, al referirse a la Ley Electoral de 1985, expresó que después de revisar cuidadosamente diferentes disposiciones legales al respecto, sabe que esta ley es la más adecuada sin vicios de nulidad que podrían presentarse en los comicios, ya que inclusive, se complementa con la dictada en 1979.

DIALOGO POLITICO

El Presidente Vildoso dijo categóricamente: "El diálogo político no ha concluido; por el contrario, el gobierno está llano a seguir conversando con otros partidos políticos, agrupaciones sociales, cívicas, empresariales, para encontrar un camino viable al problema."

"Las Fuerzas Armadas, dijo, quieren ser flexibles para escuchar a todos, por lo que,

dad, buscando acuerdos entre productores y consumidores e intermediarios. Plantea un salario móvil y el correlativo aumento de la productividad en base a un incremento salarial. Dado que la inflación está relacionada con el déficit fiscal el plan plantea el aumento de los ingresos fiscales y la reducción de sus gastos. Para lo primero, entre otras medidas juzga necesaria la elevación del precio de los hidrocarburos, así como de la energía eléctrica y otros servicios. Asimismo considera la supresión del subsidio a la harina y la ampliación de la base de recaudación, par-

teciamente entre los profesionales libres. La rehabilitación de las empresas públicas, especialmente de COMIBOL, así como el control de las empresas estatales, es otro punto planteado frente a la crisis económica presente. Asimismo, con el fin de asegurar un adecuado abastecimiento de artículos de primera necesidad a precios convenientes, el documento de Linares sugiere, entre otras medidas, "la eliminación del monopolio del transporte, declarando transporte libre, iniciando esta política en el transporte de carga a larga distancia.

Medidas Económicas

Con relación a futuras medidas económicas, el primer mandatario, indicó: "No quisiera hablar sobre este problema, porque pone en tensión al pueblo boliviano, ya que, a causa de cualquier declaración anticipada, se presenta el fenómeno de la especulación,

del ocultamiento de los artículos de primera necesidad. "Todos sabemos, dijo, que vivimos una aguda crisis económica, como país dependiente, y nuestro interés radica en frenar esa espiral inflacionaria; pero en todo caso, anoto, esas medidas no irán en contra del pueblo, sino a su favor".

Congreso minero propugna fortalecer al sindicalismo

La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, inauguró anoche el XIX Congreso Nacional reiterando su propósito de fortalecer el liderazgo del movimiento sindical boliviano.

LEY ELECTORAL

El Gral. Vildoso, al referirse a la Ley Electoral de 1985, expresó que después de revisar cuidadosamente diferentes disposiciones legales al respecto, sabe que esta ley es la más adecuada sin vicios de nulidad que podrían presentarse en los comicios, ya que inclusive, se complementa con la dictada en 1979.

DIALOGO POLITICO

El Presidente Vildoso dijo categóricamente: "El diálogo político no ha concluido; por el contrario, el gobierno está llano a seguir conversando con otros partidos políticos, agrupaciones sociales, cívicas, empresariales, para encontrar un camino viable al problema."

"Las Fuerzas Armadas, dijo, quieren ser flexibles para escuchar a todos, por lo que,

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)

Preguntado en qué forma (Pasa a la página 13)